

Homenaje á Menéndez y Pelayo

NOTA DIRIGIDA AL Sr. MINISTRO DE ESPAÑA

Buenos Aires, Mayo 23 de 1912.

Al Señor Ministro de España:

El Centro de Estudiantes de Filosofía y Letras, además de otras resoluciones que ha tomado, tendientes á honrar la memoria del insigne muerto, don Marcelino Menéndez y Pelayo, ha encomendado á esta Presidencia la misión de expresar al Señor Ministro de España, el intenso sentimiento con que los estudiantes de letras y filosofía han recibido la inesperada nueva del fenecimiento de este gran cerebro español.

Cumplo con este mandato y digo al Señor Ministro que si á él le trasmitimos nuestra honda condolencia es porque entendemos que la muerte de varón tan esclarecido tiene para España los caracteres de una pérdida nacional.

Reciba el Señor Ministro la seguridad de mi consideración más distinguida.—Firmado: Carmelo M. Bonet—Alfonso Corti.

CONTESTACION DEL Sr. MINISTRO DE ESPAÑA

Buenos Aires, 25 de Mayo de 1912.

Al Señor Carmelo M. Bonet, Presidente del Centro de Estudiantes de Filosofía y Letras. — Señor Presidente:

Con la más grata satisfacción he recibido la nota fecha 23 del actual en la que,—cumpliendo la misión que dice le ha encomendado el Centro que dignamente preside.—expresa en forma que obliga mi agradecimiento, el hondo pesar con que los estudiantes de esa Facultad han recibido el inesperado y, por tantos conceptos, sensible fallecimiento de nuestro don Marcelino Menéndez y Pelayo.

Haciendo justicia al privilegiado talento y á la incansable labor á que durante su vida se consagró el sabio bibliógrafo y esclarecido investigador de la ciencia española, el Gobierno y el pueblo en noble comunidad de sentimientos, han rendido á tan insigne español el homenaje de profundo pesar que ha causado en todas las clases sociales de España la sensible desaparición que tan expresiva y elocuentemente lamenta esa docente corporación: representante de la cultura argentina.

Rogando al señor Presidente tenga á bien dar las más expresivas gracias por la sentida condolencia á esa brillante juventud, reciba el señor Presidente la seguridad de mi consideración distinguida. Firmado:—Antonio Benítez.

COMUNICACION ENVIADA A LA FAMILIA DE MENENDEZ Y PELAYO—

Los estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras de Buenos Aires, se han sentido hondamente afectados por el fallecimiento de don Marcelino Menéndez y Pelayo, que era uno de sus padres espirituales.

Y han querido, por intermedio de este Centro Colegiado que represento, tributar su homenaje de admiración y de respeto hacia este magno varón desaparecido. Me han encargado, asimismo, que interprete y sintetice el sentimiento colectivo ante la familia del extinto, enviando esta nota de condolencia; condolencia por lo que la muerte trunca de afectos vivos; porque pierde la Madre Patria á un hijo sin segundo en el terreno de la

crítica literaria; y porque las viejas letras castellanas tal vez no encuentren otro mago que sacuda el polvo secular que las cubría y les permita exhibir su filón de oro ante el sol contemporáneo.

Ya pueden vestir de luto estas viejas letras castellanas: nosotros, reverentes, agregamos nuestro modesto crespón. Y formulamos un voto desde este foco de América, crisol dond^e se funde la raza nueva con el fundamento de la estirpe hidalga y el instrumento de su lengua gloriosa. Y es este voto que no espere mucho espacio en el vientre de las montañas cantábricas el bloque que haga compañía, en pose de inmortalidad, en la materna Santander, al otro santanderino preclaro, el grande creador de Sotileza:—Firmado: Carmelo M. Bonet.